

## **BAB V PENUTUP**

### **A. Simpulan**

Simpulan secara umum penelitian ini berjudul “Pola Komunikasi Organisasi Pimpinan Anak Cabang IPNU IPPNU Kecamatan Karanganyar Dalam Mempertahankan Eksistensi Anggota”. Peneliti setelah melakukan penelitian dan pembahasan dapat mengambil simpulan sebagai berikut :

1. Berdasarkan pemaparan data dan kajian analisis yang telah dilakukan peneliti. Maka dapat ditarik simpulan bahwa komunikasi organisasi di PAC IPNU IPPNU Kecamatan Karanganyar dalam mempertahankan eksistensi anggota yaitu proses komunikasi organisasi berlangsung dengan internal maupun eksternal organisasi menggunakan komunikasi secara langsung dengan bertatap muka dan komunikasi secara tidak langsung dengan menggunakan media sosial.
2. Faktor pendukung di PAC IPNU IPPNU Kecamatan Karanganyar dalam mempertahankan eksistensi anggota memiliki dua faktor yaitu faktor internal yang meliputi taraf pendidikan dan pengalaman yang memadai, keikhlasan dan rela berkorban, gairah dan kerjasama dari pengurus. Lalu faktor eksternal yang meliputi masyarakat sekitar yang religius, lingkungan yang kondusif, dan lingkungan keluarga.

Faktor penghambatnya yaitu kurangnya partisipasi dari remaja, lemahnya komunikasi, koordinasi, dan konsolidasi antar pengurus, kesibukan masing-masing pengurus.

3. Hasil implementasi pola komunikasi yang diterapkan di PAC IPNU IPPNU Kecamatan Karanganyar dalam kajian dakwah adalah pola lingkaran, dimana pola lingkaran ini adalah pola yang memungkinkan semua anggota berkomunikasi dengan anggota yang lainnya dengan sistem sejenis pengulangan pesan. Hal ini tidak ada seorang anggotapun dapat berhubungan langsung dengan anggota yang lain, dan juga tidak ada anggota yang dapat memiliki akses langsung terhadap seluruh informasi yang diperlukan untuk memecahkan persoalan.

### **B. Saran**

1. Selalu jalin silaturahmi serta hubungan komunikasi dengan baik kepada pihak eksternal maupun internal organisasi, minimalisir konflik yang terjadi antar anggota dengan menjalin solidaritas, menyingkirkan egoisme, memupuk selalu rasa saling

menghargai dan menghormati serta selalu istiqomah dalam hal kebaikan agar PAC IPNU IPPNU Kecamatan Karanganyar tetap eksis, jaya dan barokah.

2. Bagi anggota dan kader IPNU-IPPNU Kecamatan Karanganyar, selalu semangat dalam belajar dan berproses untuk memiliki kepribadian yang baik, taat agama serta mengasah dan mengembangkan diri.
3. Komunikasi yang dibangun oleh PAC IPNU IPPNU Kecamatan Karanganyar lebih diperkuat lagi, baik di anak cabang hingga ke ranting dan komisariat. Sehingga organisasi IPNU IPPNU dapat dijadikan wadah bagi ummat islam untuk menjadi sarana dan tempat dalam mengembangkan ajaran *Ahlussunnah Wal Jama'ah*

